

Temor a recesión global hunde a bolsas europeas (El Financiero 06/09/11)

Temor a recesión global hunde a bolsas europeas (El Financiero 06/09/11) Clara Zepeda Hurtado Martes, 6 de septiembre de 2011 • Acciones bancarias caen en cascada tras la demanda de EU. • Dólar spot, en su máximo nivel desde octubre. • BMV sufre su segundo mayor revés del año. - Europa sufre un colapso bursátil Las abultadas caídas del sector financiero europeo y el cada vez más extendido temor a una nueva recesión global hicieron temblar ayer a los mercados mundiales, y México no fue la excepción. En medio de un lunes negro en el viejo continente y con Wall Street en día festivo, el dólar se envalentonó en el mercado cambiario, dado que las persistentes preocupaciones económicas en la zona euro, junto con la evidencia de una continua desaceleración de Estados Unidos, elevaron la demanda por activos de refugio. De acuerdo con el Banco de México, el tipo de cambio del peso cerró en 12.5190 unidades por dólar spot, su máximo nivel desde el 19 de octubre, cuando cotizó en 12.54. La moneda nacional retrocedió 8.6 centavos ante el dólar; sin embargo, en las últimas dos sesiones el peso descendió 23.81 centavos, golpeado por temores a que las dudas sobre la solvencia de grandes bancos mundiales puedan dañar aún más a la debilitada economía global, en una jornada con bajo volumen de negocios por un feriado en Estados Unidos, el Día del Trabajo. Deutsche Bank alertó que varias entidades europeas no sobrevivirían en el caso de verse forzadas a valorar sus carteras de deuda soberana a precios de mercado. En tanto, las acciones locales sufrieron su mayor caída en un mes, precisamente desde el 8 de agosto, otro lunes negro, cuando los mercados reaccionaron negativamente al recorte de la nota crediticia de AAA de Estados Unidos por parte de Standard & Poor's. Con un volumen de operación de 99.2 millones de acciones negociadas, el Índice de Precios y Cotizaciones cerró la jornada con un retroceso de mil 254.41 puntos, equivalente a una caída de 3.57 por ciento, a 33 mil 880.02 unidades. Con este descenso, el segundo más fuerte en lo que va del año, la Bolsa Mexicana de Valores registró su tercera caída consecutiva, luego de que el viernes retrocedió 1.41 por ciento y el jueves 0.23, acumulado una contracción de 5.15 por ciento en sólo tres días. El oro superó los mil 900 dólares la onza por un aumento en la perspectiva de que Estados Unidos podría aplicar una nueva ronda de alivio monetario, tras los datos flojos del empleo del viernes y el resurgimiento de las preocupaciones acerca de la crisis de la deuda de la zona euro. Efecto Fed Tras la nefasta jornada del viernes, el sistema financiero europeo colapsó de nuevo la renta variable y los desplomes de algunas entidades se convirtieron en el denominador común. En Londres, Royal Bank of Scotland cayó 12.32 por ciento y el Bank of Ireland retrocedió 11.36 por ciento; en Francfort, Deutsche Bank perdió 8.86 por ciento, y en París, Société Générale restó 8.64 por ciento. Los bancos españoles tampoco se libraron. En Madrid, Santander bajó 5.94 por ciento y BBVA 5.79 por ciento. El sector bancario también fue golpeado, debido al efecto que tuvo el anuncio de la demanda de la Reserva Federal estadounidense contra 17 grandes bancos globales por la crisis hipotecaria subprime. El índice STOXX Europe 600 del sector bancario cayó 5.90 por ciento. Sin la referencia de Wall Street por el feriado del Día del Trabajo, la bolsa de Francfort -la más importante de Europa- se desplomó 5.28 por ciento, siendo la más afectada de la región. Le siguió la Bolsa de Milán con un retroceso de 4.83 por ciento; la de París, de 4.73 por ciento; la de Madrid, de 4.69 por ciento, y la de Londres, de 3.58 por ciento. Los renovados temores sobre la salud de la economía global reflataron tras las declaraciones de la directora gerente del Fondo Monetario Internacional, Christine Lagarde, quien dijo que una recesión es inminente. El precio del barril de crudo Brent bajó 2 por ciento en el mercado de futuros de Londres, a 110.08 dólares.